



FILIÈRE ANANAS VICTORIA

N°41 - MAI 2014



Bulletin d'information édité par l'Observatoire des marchés du Cirad pour l'ODEADOM, à l'usage exclusif des participants aux commissions de suivi du marché de l'ananas.

Conjoncture France — Avril 2014

Ananas Victoria — Estimation des arrivages en Europe pour les principales origines — en tonnes

Semaines 2014	14	15	16	17	18
Réunion	36	32	39	7	12
Maurice	11	11	18	16	12

Ananas Victoria — Prix import — en euros/kg

Semaines 2014	14	15	16	17	18
France					
Réunion	2.50-4.00	3.50-4.00	3.50-4.00	2.50-3.80	3.00-3.80
Maurice	3.00-3.30	3.00-3.30	3.00-3.30	2.80-3.00	2.80-3.00
Pays-Bas					
Maurice	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50
Afr. du Sud	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50
Belgique					
Maurice	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50
Afr. du Sud	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50

En avril, l'offre globale de Victoria est restée basse par rapport à l'attente du marché pour les fêtes de Pâques. La relative faiblesse de l'offre avant Pâques s'est traduite par des cours plus fermes, tandis qu'après Pâques, la demande moins soutenue a eu entraîné un élargissement de la fourchette des prix.

Conjoncture : Au cours des trois semaines qui ont précédé Pâques, l'offre de Victoria a été limitée. Elle était déséquilibrée et majoritairement constituée de petits fruits. En début de mois, les fourchettes de prix étaient larges et variaient en fonction des calibres mis en marché. Toutefois, au fur et à mesure que l'on approchait de Pâques, les prix étaient plus fermes et plus soutenus. Les fruits réunionnais sont ceux qui se sont le mieux valorisés. L'offre mauricienne, jugée de moindre qualité, a eu davantage de difficulté à profiter de l'embellie des prix.

Le tassement des cours ainsi que l'élargissement de la fourchette des prix observés après Pâques sont liés à une réorientation de la demande vers les fruits de saison plus disponibles.

Prospective : L'offre de fruits de saison va continuer de progresser et coûtera de moins en moins cher. Elle captera l'essentiel de la demande, au détriment des petits exotiques dont fait partie l'ananas Victoria.

